



Para el especialista del Peterson Institute, los mercados han sido muy complacientes pese al paro de actividades en EU. FOTO ARCHIVO: REUTERS

DICE EXPERTO DEL PETERSON INSTITUTE

EU perderá privilegio en mercados si persisten desacuerdos políticos

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

ESTADOS UNIDOS podría perder el “exorbitante privilegio” del cual gozó en el mercado y entre las calificadoras si continúa llevando al límite la administración de la deuda pública, como ocurrió durante las semanas del cierre de gobierno, anticipó el economista del Peterson Institute of Economic Research, Ángel Ubide.

En su opinión, el desacuerdo político que orilló al gobierno de aquel país a funcionar con el mínimo presupuesto es sólo uno de los factores que podrían agotar la paciencia de los inversionistas.

“Es el importante incremento de su deuda pública y su estanca recaudación tributaria parte del mismo problema,” aseguró.

Al participar en la presentación del libro titulado *Is US Government Debt Different?* (¿Es diferente la deuda pública del gobierno de Estados Unidos?), el analista sostuvo que ya hay señales de hartazgo en los mercados por la continua discusión política que dificulta una gestión eficiente del presupuesto público.

En la conferencia, transmitida en línea desde Washington, detalló que se trata del precio en el que siguen negociándose los seguros contra impago — los llamados Credit Default Swaps (CDS) — a un año, pese a haberse alcanzado el acuerdo político para destrabar el gasto; al igual que la pérdida sistemática de participación del dólar en las reservas mundiales de los bancos centrales.

LOS DATOS

Ilustró que los CDS a un año no han regresado a la normalidad y siguen operándose en 36,000 puntos, que se compara con un promedio de 25,000 enteros que habían mantenido desde diciembre del 2010.

También muestra que la participación de dólares estadouniden-

62%

de las reservas internacionales mundiales está en dólares, según información del FMI.

24%

de los activos en las arcas de los bancos centrales está en euros, según el FMI.

ses en las reservas mundiales de los bancos centrales bajó de 72% en 1999 a 62% en la actualidad, según información del Fondo Monetario Internacional.

Parte del terreno perdido por el dólar fue asumido por el euro, que en la actualidad participa con 24% de los activos en las arcas de las instituciones monetarias; con una proporción mínima, de 4% cada una, están el yen japonés y la libra esterlina.

MERCADO COMPLACIENTE

Según su observación, durante las dos semanas que duró el cierre presupuestal del gobierno, los mercados no aplicaron un castigo importante que describiera el riesgo ante el que se encontraban.

Puede tener algo que ver con la confianza que sentían respecto de que el Congreso lograría el acuerdo que destrabaría al presupuesto.

Mostró que en términos relativos sí hubo un aumento de tasas en la parte corta de la curva de los bonos del Tesoro; los activos a tres meses aumentaron, pero en la media y larga no hubo grandes afectaciones.

Además, el hecho de haber recibido sólo un cambio en la perspectiva de calificación — a negativa — en una sola de las tres agencias calificadoras (Fitch) es otra muestra del privilegiado trato que le dan en el mercado, por tener la garantía de la Reserva Federal.